

Desde la Alta Consejería para los Derechos de las Víctimas, la Paz y la Reconciliación valoramos y agradecemos el reconocimiento que hace la Misión de Verificación de Paz de Naciones Unidas en el informe trimestral a la labor que, a nivel distrital, venimos desarrollando con la puesta en marcha de los Planes de Desarrollo con Enfoque Territorial PDET Bogotá-Región. Son la herramienta principal que tenemos para cumplirles a las víctimas con la defensa de sus derechos y para hacer de Bogotá un epicentro de paz y reconciliación.

Según destacó la ONU, “la participación activa de las autoridades municipales y departamentales también es esencial, y es alentador que tantos gobiernos regionales y locales hayan incluido en sus planes de desarrollo medidas relacionadas con la reincorporación de excombatientes, las garantías de seguridad y otras cuestiones relativas a la construcción de la paz”. Así, destacó la apuesta de Bogotá por el cumplimiento del Acuerdo de Paz a través de los PDET Bogotá-Región.

En tal sentido, desde la Alta Consejería para las Víctimas nos unimos al llamado que hace la Misión de Verificación de Paz de la ONU para que, en un trabajo articulado interinstitucional, “se continúe con los esfuerzos por asociarse y coordinarse con actores locales y departamentales para garantizar la implementación fluida de estos y otros programas previstos en el Acuerdo de Paz”, como se expresa en el documento revelado por el organismo multilateral.

“La mención expresa que hace la ONU a la puesta en marcha de los PDET Bogotá-Región nos alienta a seguir trabajando por lograr una Bogotá como epicentro de paz y reconciliación; a seguir creyendo en ese Sí que le dimos al Acuerdo de Paz hace 4 años en las urnas y a nuestra principal apuesta: reducir las brechas de desigualdad entre el campo y la ciudad, porque estamos convencidos de que la mejor defensa del Acuerdo de Paz es cumplirlo integralmente y los haremos con los PDET Bogotá Región y con la territorialización del Sistema Integral de Justicia, Verdad, reparación y No Repetición.”, dijo el alto consejero, Vladimir Rodríguez Valencia.

La Misión de la ONU destacó también que las mesas departamentales y los consejos territoriales de reincorporación han venido fortaleciendo su liderazgo para responder a los que plantea la reincorporación. “Sus esfuerzos fueron clave para el traslado de excombatientes del antiguo espacio territorial de capacitación y reincorporación de Ituango (Antioquia). Las autoridades de Bogotá y de los departamentos de Tolima, Magdalena y Risaralda incluyeron la creación de órganos similares en sus planes de desarrollo”, señala el informe.

Sea esta la oportunidad para sumarnos al sentimiento de preocupación expresado por Naciones Unidas frente a las garantías de seguridad de los excombatientes y reiterar nuestro llamado a protegerlos. Según el reporte de la Misión, entre el 27 de junio y el 25 de septiembre, fueron asesinados 19 exmiembros de las FARC, sumando un total de 50 en lo corrido del año. La paz no es posible si no se garantiza la vida de quienes le apostaron a ella, y si desde lo local no impulsamos iniciativas para construir por la Paz territorial y la defensa de lo pactado.